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La Acción Católica General: herramienta
para el encuentro con Cristo

El Colegio de Arciprestes de la diócesis 
contó con la presencia, el pasado jueves 

20 de enero en el Auditorio del Seminario 
Metropolitano, de una representación de la 
Comisión Permanente de la Acción Cató-
lica General. Se trataba en concreto de la 
Presidenta de la ACG en España, Eva Fer-
nández Mateo y de su Consiliario Nacio-
nal, el sacerdote José Antonio Cano Cano, 
que venían acompañados además por la 
Responsable del Sector de Adultos, Ange-

lines Morales Fernández, y la del Sector de 
Infancia, Inmaculada López González.En el 
encuentro, los arciprestes asturianos fueron 
informados acerca de su “Proyecto Renova-
do al Servicio de las Parroquias de España”. 
Un “proyecto abierto a todos los laicos de 
las parroquias”, explicó la actual Presidenta 
de la ACG a la Delegación de Medios de la 
diócesis, Eva Fernández Mateo, que “lo que 
pretende es que juntos vayamos constru-
yendo parroquias en salida. Que cada uno 
de nosotros descubramos qué es lo que 
Dios nos está pidiendo, a nivel personal y 

comunitario, y que seamos capaces también 
de transmitir todo el amor y la misericordia 
de Dios a nuestra sociedad y a nuestro mun-
do. No sólo transformando por tanto las 
parroquias, sino también el mundo”.
Ante este ambicioso proyecto, desde la 
ACG se apunta como uno de los aspectos 
fundamentales el de la formación. “Formar 
laicos, discípulos misioneros creyentes que, 
acogiendo la Palabra de Dios, la hagan rea-
lidad”, afirma el Consiliario Nacional de la 
Acción Católica, José Antonio Cano Cano. 
“Por    eso    – reconoce –    tenemos    estosg
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g itinerarios de formación para niños, 
jóvenes y adultos. Itinerarios donde 

procuramos tocar todas las dimensiones 
de la persona. Buscamos que todos pue-
dan conocer las verdades de la fe, orar y a la 
vez también vivir esa fe en el ambiente, en la 
realidad en la que están. Por eso queremos 
renovar todo ese espíritu parroquial. Esta-
mos convencidos de que hoy necesitamos 
mucho este aspecto de la formación, y que 
puede ser una gran aportación para nuestras 
parroquias”. 
Pero uno de los grandes retos de la Iglesia 
hoy es acercar a los más alejados, mayores y 
pequeños, de nuevo a los templos. La socie-
dad secularizada y el bombardeo de infor-
maciones contra todo dogma que no sea el 
del pensamiento único no lo facilitan. En la 
Acción Católica General están desarrollan-
do una “propuesta de primer anuncio” que 
posibilite a estas personas más alejadas “un 
encuentro con el Señor”.
Además de ello, consideran que “desde las 
parroquias, los laicos que ya estamos com-
prometidos con el testimonio de nuestra 
vida, y a través de nuestras palabras, tene-
mos la misión de anunciar, invitar y acoger a 
todas estas personas, y proponerles partici-
par en esta propuesta que les anime y les invi-
te a insertarse en la comunidad, y a caminar 
acompañadas en nuestros procesos de for-
mación”. 

El Congreso de Laicos del 2020
Poco antes del comienzo de la pandemia 
que lo cambió todo, Madrid era testigo de un 
Congreso de Laicos al que asistieron miles 
de personas llegadas de toda España, no sólo 
laicos sino también religiosos, sacerdotes y 
obispos, que supuso un punto de inflexión 
y que “estimuló muchísimo al laicado y aca-
bó de convencernos de que tenemos que 
caminar como Pueblo de Dios, todos jun-
tos, crecer en corresponsabilidad”, reco-
noce la Presidenta Nacional de la Acción 
Católica General. Fueron cuatro los itinera-
rios que se propusieron y se trabajaron en 

esos días. Se habló sobre “la importancia de 
estar acompañados, y de acompañar a otras 
personas que están en situaciones más difí-
ciles, así como el tema de la presencia públi-
ca”, recuerda Eva. Pero también “nos animó 
muchísimo a formarnos, en esos procesos 
formativos que nos ayuden en la coherencia 
de la fe-vida, que eso es lo que proponemos 
desde la Acción Católica General”, explica su 
Presidenta Nacional. Pero “sobre todo –des-
taca– nos animó a estar presentes en el mun-
do. Tenemos una misión en la sociedad y en 
la Igelsia de anunciar a Jesucristo y ofrecerle 
al mundo lo mejor que tenemos, que es a Él”. 
La pandemia que se dio a conocer justo a la 
vuelta del Congreso paralizó muchas acti-
vidades que estaban arrancando o que fun-
cionaban de manera normalizada, y aún hoy, 
dos años más tarde, se lucha por recuperar 
el ritmo anterior. Una realidad que desde la 
Acción Católica General ven con “esperan-
za, a pesar del dolor y del sufrimiento”, pues 
como Iglesia “tenemos una respuesta pre-
ciosa y maravillosa para ofrecerle a nuestro 
mundo. El caminar juntos, trabajar por el bien 
común, cuidarnos unos a otros”, explica Eva 
Fernández Mateo. “Es –dice– una oportuni-
dad que no podemos desaprovechar para 
ofrecer al mundo el rostro de Dios, su amor, 
y recordar que Él viene para dar plenitud a 

nuestra vida, está con noso-
tros y nos acompaña siem-
pre”.
Pero además también la pan-
demia, con todo el dolor que 
trajo consigo, puede ser vis-
ta como una oportunidad. 
Así al menos lo considera el 
Consiliario Nacional de la 
Acción Católica, José Anto-
nio Cano Cano, porque afir-
ma que es el momento de 
que las parroquias se plan-
teen “toda la acción pasto-
ral”. Y es que ante las nece-
sidades o carencias que 
pueden verse en el día a día 

“es fácil instalarse en la queja”, afirma, mien-
tras que la situación actual “puede ser una 
oportunidad para descubrir que determina-
das acciones pastorales pueden ser de otra 
manera. Si esto lo rezamos juntos y lo discer-
nimos –subraya– creo que podemos salir 
mejor de esta pandemia humana y pastoral-
mente hablando”. 

Cómo participar del proyecto de la ACG
En Oviedo existe una comisión diocesana 
de la Acción Católica General con la que es 
posible ponerse en contacto. Si alguien con-
sidera que quiere contar con este proyecto 
en su parroquia “desde la permanente tam-
bién estamos encantados de ayudar a quien 
sea necesario”, afirman. “Lo primero es tener 
conciencia de que las personas necesitan 
encontrarse con Jesucristo”, manifiesta el 
Consiliario Nacional. “Este proyecto puede 
ofrecer esa posibilidad, así como una forma-
ción continuada para los laicos –explica–. Es 
una experiencia que transforma el corazón, 
por lo que se trata de algo urgente y nece-
sario”.  Además, la Acción Católica es la aso-
ciación del laicado habitual de las parroquias, 
“no tiene una espiritualidad concreta, sino 
que es el carisma propio de la Iglesia Univer-
sal, que es la Evangelización, desde el seno de 
la parroquia”, recuerda su Consiliario.
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De izquierda a derecha, José Antonio Cano Cano; Angelines Morales Fernán-
dez; Eva Fernández Mateo e Inmaculada López González.
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Fue sorprendente la inesperada visita. Una 
cita apresurada que ningún presidente del 

gobierno había realizado anteriormente a la sede 
de los obispos españoles. Bienvenido quien llama 
a la puerta. Detrás hay respeto y acogida como 
hacemos con cualquiera que viene con talante 
sincero de paz. Pero llamó la atención esa visita. El 
presidente de la Conferencia Episcopal, Cardenal 
Omella, había realizado otra visita a Moncloa días 
antes, viéndose solamente con el ministro de la 
Presidencia. Y sería allí donde se urdió la posibilidad 
de este encuentro entre ambos presidentes. Nada 
que decir. Aunque los interrogantes por la solicitud 
y hasta por la prisa en la iniciativa por parte del 
gobierno socialista, tienen su propio itinerario, su 
intencionalidad inconfesada, y el interés por una 
fotografía que tuvo varios posados y escenarios en 
la Conferencia Episcopal. 
Los temas que se abordaron bilateralmente eran 
parcialmente conocidos. Tanto era así que había 
un pequeño guión de las cuestiones, e incluso un 
adelanto de las posiciones conjuntas que se iban 
a firmar por ambas partes, con el compromiso leal 
de no alterar el texto consensuado ni anticipar su 
publicación antes del encuentro de marras. 
Pero hay una dificultad, que podría llamar ética, 
cuando no es la verdad lo que acompaña el ejer-
cicio de una responsabilidad política. Y estamos en 
un escenario de gobernanza en donde la verdad 
no es precisamente la virtud más exhibida y la que 
ha guiado tantas promesas o cautelas pronuncia-
das con solemne alharaca, y que una tras otra con 
demasiada demasía, han terminado en una vulgar 
mentira de tantos tamaños y con tantas tropelías. 
Esto hace que el resultado de una gobernanza no 
sea el que una vez se propuso recabando en las 
urnas la adhesión popular, sino una serie de intere-
ses a veces torticeros y oscuros, donde parece que 
sólo interesa el apego a una poltrona de poder a 
cualquier precio, en almoneda barata, y sin escrú-
pulos ante las contradicciones palmarias.

Se filtró la noticia a la prensa habitual de sus men-
tideros y correas de transmisión ideológica antes 
de que el encuentro tuviera lugar, y se tituló con 
letras gruesas el mensaje que se quería trasladar: 
la Iglesia devuelve lo que indebidamente se apro-
pió. Este fue el torpe manejo y la flagrante enga-
ñifa que los corifeos repitieron sin cesar. Pero, como 
ha escrito Mons. Munilla, «no es que el Estado 
haya descubierto que la Iglesia había inmatricu-
lado indebidamente mil propiedades, sino que la 
Iglesia ha aclarado al Estado los errores existen-
tes en el listado de propiedades presentado por el 
Gobierno al Congreso de Diputados. Es como si, al 
pagar en un comercio, el dependiente se equivoca 
y te adjudica más cambio del que te corresponde; y 
al advertirle tú del error, alguien que pasaba por allí 
dijese: “¡Menos mal que ha devuelto lo robado!”».
Doña Isabel de Salas, registradora de la propie-
dad, dice que «se escriben titulares que insinúan 
que la Iglesia se ha inscrito bienes que no son suyos, 
apropiándose de ellos con malas artes y que ahora 
debe devolver porque la han “pillado”. Esos titula-
res son injustos y faltan a la verdad: no hay apro-
piación indebida y menos a sabiendas y no se trata 
tanto de devolución como de corregir incidencias 
de los listados. Sospechar solo de la Iglesia revela 
una doble vara de medir inadmisible en una socie-
dad democráticamente madura como la españo-
la».
Las inmatriculaciones son un tam-tam por el que 
interesadamente se afea a la Iglesia lo que ella no 
ha hecho, y cuando advierte la anomalía pone en 
guardia sus controles y lo subsana poniendo las 
cartas boca arriba. Cosa que sería deseable que 
todas las Administraciones y Corporaciones de 
derecho público hicieran también, como tantas 
de ellas han realizado en un ejercicio de verdade-
ra transparencia y honestidad. Con este tam-tam, 
¿qué cosas se quieren distraer o censurar? Cui pro-
dest? ¿A quién beneficia?

+ Jesús Sanz Montes,  Arzobispo de Oviedo
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Este próximo viernes, 4 de febre-
ro, a las 19 h en el salón de 

actos de la Basílica de San Juan El 
Real tendrá lugar la presentación 
del documental “Guardianes de 
la fe. Los cristianos perseguidos 
de Irak”. A la presentación acudirá su 
director, Jaume Vives,  y estará presen-
te el sacerdote Julián Herrojo, repre-
sentando a la Fundación Pontificia 
Ayuda a la Iglesia Necesitada. Colabo-
ra con esta presentación también la 
Asociación Católica de Propagandis-
tas en Asturias.

“Caminando juntos” es el lema de 
la Jornada Mundial de la Vida 

Consagrada que se celebra este 
próximo  miércoles, 2 de febrero, 
fiesta de la Presentación del Señor.  
Como en años anteriores, los religio-
sos que viven y trabajan en Asturias se 
darán cita este sábado, 5 de febre-
ro, a las 17 h en la Catedral, para la 
celebración de la eucaristía, que será 
presidida por el Arzobispo de Ovie-
do, Mons. Jesús Sanz.

La Delegación Episcopal de Pere-
grinaciones organiza una Pere-

grinación Diocesana a Santiago 
de Compostela en este Año San-
to Compostelano, presidida por el 
Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús 
Sanz, los próximos días 4 y 5 de mar-
zo.  Por primera vez, además, se ha 
organizado una Peregrinación a 
Medjugorje, del 13 al 17 de junio, 
en la que se visitará con guía el recinto 
de la parroquia, la Colina del Podbro 
y Krizevac, habrá charlas y testimo-
nio en el Cenáculo y con los francis-
canos, y más actividades para conocer 
en profundidad la espiritualidad y la 
vivencia de la fe en esa localidad. Más 
información telf. 985 222 832.

Evangelio del domingo
Lc 4, 21-30
Y él comenzó a decirles: «Hoy se ha cum-
plido esta Escritura que acabáis de oír». 
Y todos le expresaban su aprobación y se 
admiraban de las palabras de gracia que 
salían de su boca. Y decían: «¿No es este 
el hijo de José?». Pero Jesús les dijo: «Sin 
duda me diréis aquel refrán: “Médico, cú-
rate a ti mismo”, haz también aquí, en tu 
pueblo, lo que hemos oído que has hecho 
en Cafarnaún». Y añadió: «En verdad os 
digo que ningún profeta es aceptado en 

su pueblo. Puedo aseguraros que en Israel 
había muchas viudas en los días de Elías, 
cuando estuvo cerrado el cielo tres años y 
seis meses y hubo una gran hambre en todo 
el país; sin embargo, a ninguna de ellas fue 
enviado Elías sino a una viuda de Sarepta, 
en el territorio de Sidón. Y muchos lepro-
sos había en Israel en tiempos del profeta 
Eliseo, sin embargo, ninguno de ellos fue 
curado sino Naamán, el sirio». Al oír esto, 
todos en la sinagoga se pusieron furiosos y, 
levantándose, lo echaron fuera del pueblo 

y lo llevaron hasta un precipicio del mon-
te sobre el que estaba edificado su pueblo, 
con intención de despeñarlo. Pero Jesús se 
abrió paso entre ellos y seguía su camino.

La falsa polémica
de las inmatriculaciones



“Que sigamos con `una arraigada
fidelidad creativa´”

El jesuita asturiano José García de Cas-
tro, profesor en la Universidad Pontificia 

de Comillas, ha visitado estos días la dióce-
sis para impartir conferencias en Oviedo 
y Gijón con motivo del Año Ignaciano, que 
conmemora los 500 años de la conversión 
de San Ignacio, desde el pasado 20 de mayo, 
hasta el próximo 31 de julio. 
El título de sus conferencias en Oviedo y 
Gijón es “Ignacio de Loyola, profeta de 
nuestro tiempo”. ¿Qué tiene de actual 
su figura?
Son varias las razones. A lo largo de estos 
500 años la Compañía de Jesús ha ido per-
maneciendo fiel a las grandes intuiciones 
de Ignacio de Loyola como fundador y sus 
primeros jesuitas. Hay tres o cuatro gran-
des líneas en la experiencia de Ignacio y que 
siguen siendo tremendamente actuales. 
Yo destacaría en primer lugar su propuesta 
redactada y recogida en los Ejercicios Espi-
rituales como un método precioso para 
adentrarse en el misterio de Dios y en la 
experiencia religiosa; para iniciarnos en la 
amistad con Jesucristo. Sigue siendo actual, 
por ejemplo, por la enorme red de institu-
ciones educativas que los jesuitas tienen des-
de 1548, cuando se abre el primer colegio 
en Mesina. Después se han ido expandien-
do por los cinco continentes. Una educación 
que siempre está repensándose y renován-
dose para ofrecer la mejor calidad, no sólo 
académica, sino también humana y espiritual 
para nuestros alumnos. 
En tercer lugar, destacaría la apuesta enor-
me de Ignacio de Loyola y sus compañeros 
por un trabajo a favor de la misericordia, de 
la reconciliación, de la justicia en este mundo. 
La transformación personal de san Igna-
cio desde el momento de su conversión 
cambia la historia de la Iglesia. ¿En qué 
sentido?
Fue un cambio más bien lento. Unos meses 
primeros de discernimiento interno, de deli-
beración, de estar colaborando con la gracia, 
hasta que realmente se dio en él la transfor-
mación de desear optar por una vida mucho 
más sencilla, en pobreza. Pero tal vez lo que 
caracterizó más a la aportación y transfor-
mación de Ignacio, fue querer fundar un 
grupo, una Compañía de Jesús, abierta a la 
misión, disponible absolutamente para el 
Papa.
Hablar de San Ignacio es hablar también 
sobre sus Ejercicios Espirituales, que 
tantos miles de personas han experi-

mentado y que siguen vigentes. 
Lo cierto es que Ejercicios Espirituales y 
“Métodos Ejercitatorios”, que se llamaban 
así en el siglo XVI, ha habido miles en la tra-
dición de la Iglesia entre los siglos XVI y XVII. 
De hecho, se cuentan unos 800 ó 900 títulos 
diversos. ¿Dónde radica la originalidad del 
método ignaciano? En la 
organicidad interna; en 
cómo va Ignacio va pen-
sando paso a paso, cómo 
va conduciendo peda-
gógicamente –mistagó-
gicamente diríamos en 
Teología–, a la persona 
que se ejercita, desde la 
primera semana. Un tiempo para reflexio-
nar y meditar en torno al pecado, los pro-
pios límites, hasta el punto final donde lo que 
le propone es una vida entregada a Dios, la 
vida en el espíritu, para poder buscar y hallar 
a Dios en todo. Fue un método original y que 
contó con el apoyo de todas las institucio-
nes que fueron surgiendo por toda Europa 
y todo el mundo. Por eso quizá se convirtió 
en uno de los métodos más universales en la 
Historia de la Iglesia. 
En el calendario de la página web de 
este Año Ignaciano hay numerosísi-
mas entradas sobre todas las activida-
des que se están llevando a cabo, recor-
dando a san Ignacio, peregrinaciones, 

libros, oraciones, ¿cómo se están 
planteando estas actividades?
Hay una oficina central en Roma que 
coordina todas las otras oficinas loca-
les o nacionales que tenemos. Estamos 
tratando de proponer nuevas formas de 
oración que puedan ayudar a la gente 
a vivir su propia conversión, peregrina-
ciones, simposios, seminarios, ciclos de 
conferencias, campamentos; también se 
está innovando en nuevas tecnologías, y 
se está presente en todo tipo de plata-
formas digitales para llegar a todas aque-
llas personas que quieran aprovechar 
esta oportunidad como un momento 
de renovación de su vida espiritual.
Hablando de plataformas, el canal 
de YouTube de la Compañía en este 
Año Ignaciano es de lo más variado 
y universal.
En la Compañía los jesuitas estamos 
muy orgullosos desde el principio de 
esta dimensión internacional tan varia-
da. Ya el primer grupo de jesuitas que 

se reúne en París en torno a San Ignacio era 
muy internacional, que a los pocos meses de 
fundar la Compañía uno sale para La India, 
otros para Portugal, otros para Alemania, esa 
dimensión tan internacional y multicultural 
sigue formando parte del código genético 
de los jesuitas.

También está siendo 
un año de conversión 
y renovación en el 
seno de la Compañía, 
¿cómo encaran desde 
dentro el futuro?
Con una enorme ilusión 
y optimismo. Al igual que 
está pasando en la vida 

religiosa a nivel mundial, vivimos una época 
de descenso numérico frente a lo que fue-
ron años pasados, pero hay una renovación 
espiritual y anímica muy grande. Nos gusta-
ría que los próximos 500 años continuára-
mos manteniéndonos como decía el Padre 
Kolvenbach, uno de los últimos Prepósitos 
Generales, “con una arraigada fidelidad crea-
tiva”. Que seamos fieles a los Ejercicios Espi-
rituales como uno de los grandes tesoros 
en la Iglesia, permaneciendo fieles a nuestro 
compromiso con el mundo y con la historia, 
especialmente allí donde haya sectores más 
desfavorecidos y, en definitiva, impulsando 
y empujando la historia hacia lugares más 
amables y misericordiosos para todos. 

ENTREVISTA

José García de Castro.

“Que seamos fieles  
a los Ejercicios  

Espirituales como uno 
de los grandes tesoros 

de la Iglesia”
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